

Le papa :

Mesdames, Messieurs, Bonjour!

Je m'appelle Charles Daniel. Je suis très heureux pour l'école, (...)

Hier soir encore, j'étais particulièrement triste parce que pour cette année je voyais l'école fermée ce qui fait que l'école allait fermé, c'est que les professeurs se sont

découragés. Je ne pensais pas cette année que l'école allait ouvrir, ça fait longtemps qu'ils ne sont plus payés, les professeurs se sont découragés d'enseigner aux enfants. Ils

se sont découragés aussi parce que parfois ils n'ont même pas un cabri à vendre, pour joindre un petit savon, pour s'acheter des chaussures, pour venir à l'école. Ils ne sont

pas payés, et bien l'autre fois, nous avons pu voir que l'école commence à renaître, nous avons senti une force, tout doucement, mais ce n'est pas encore ça. Cela fait 3 ans que nous travaillons la terre sans récolter. Nous

avons planté du maïs, du petit mil, pour nourrir les enfants et les envoyer à l'école, nous n'avons pas besoin de plus, cinq années passées, sans eau, nous avons dû acheter de

l'eau, nos cabris sont morts, nos bœufs sont morts, avant j'avais un cabri q Mon cabri est mort. Nous faisons aussi du charbon, afin

d'envoyer nos enfants à l'école, mais, avec la sécheresse les arbres sont tombés, il n'y en a plus. **A Grand-Gosier,**

quand on parle avec les gens, on sent que la commune est très triste. Ce n'est pas moi seulement qui ressent cette tristesse, c'est toute la commune qui porte cette tristesse.

Dans cette situation, nous vous disons bienvenue, pour l'aide que vous nous proposez, qui est capable de nous aider avec l'école, parce que **le gros bien que l'on peut faire à nos enfants, ce n'est pas acheter de la terre, lui construire une maison, le plus gros bien c'est le mettre à l'école.**

Mais si comme parent vous n'en êtes pas capable, alors quand vous mourrez, votre enfant ne peut survivre. Si vous mourrez, vous laissez votre enfant sur votre terrain, il n'est pas capable d'écrire (il peut aller travailler dans une boutique à Port au Prince), si la sécheresse survient il mourra. Alors nous sommes très

content de que vous veniez nous aider avec l'école, nous vous disons **« S'il vous plaît, ne m'aidez pas moi, qui courbe le dos, mais aidez les professeurs, parce les professeurs souffrent. »**

Quand nous souffrons d'un côté, les professeurs souffrent de l'autre côté. Je remercie le Seigneur de vous envoyer et de vous donner la force de nous donner la main

